

PRONOSTICS BAROMÉTRIQUES DU TEMPS.—Dans un manuel barométrique compilé par le vice-amiral Fitzroy, et qui a été publié en Angleterre par la Commission du commerce, on trouve les utiles observations suivantes :

Clair ou nébuleux, un ciel rosé au coucher du soleil présage un beau temps. Un ciel écarlate le matin, c'est du mauvais temps ou beaucoup de vent et même de la pluie. Un ciel grisâtre le matin, beau temps. Un gros vent à l'aurore ou une brise légère, beau temps. Des nuages floconneux ou délicats annoncent également un temps serein avec des brises légères. Des nuages bordés avec un aspect gros, du vent.

Un ciel d'un bleu sombre est venteux, mais un firmament azuré et brillant est un signe favorable.

Généralement les nuages floconneux annoncent moins de vent, mais peut-être plus de pluie et ceux qui paraissent lourds, empâtés, tordus et déchirés, indiquent que le vent suivant sera plus fort. Au coucher du soleil, un horizon d'un jaune brillant présage également du vent, un jaune pâle de l'humidité, et ainsi par un surplus de rouge, de jaune et de teintes grisâtres, le temps qui doit suivre peut être annoncé presque à coup sûr, et, à l'aide d'instruments, d'une manière exacte. De petits nuages noirs sont signes de pluie. Des nuages légers roulant sur des masses pesantes signalent la pluie et le vent, mais isolés peuvent présager seulement de la pluie. Les nuages élevés passant sur le soleil, la lune et les étoiles dans une direction différente de celle des nuées inférieures, indiquent un changement de vent. Quand les oiseaux marins volent de bonne heure vers la haute mer, des vents modérés et du beau temps peuvent être prévus. Quand ils rasent les côtes et quelquefois volent vers l'intérieur des terres, attendez-vous à un vent orageux et à la tempête. Il existe d'autres signes de changement de temps moins connus généralement qu'on pourrait le désirer et par conséquent qui méritent d'être étudiés. Quand les oiseaux de long vol, les corbeaux, les hirondelles ou autres se tiennent près de terre ou s'élèvent ou s'abaissent, on peut s'attendre au vent et à la pluie. De même quand les animaux recherchent des lieux abrités au lieu de s'écarter au loin, quand les porcs portent de la paille à leurs parcs, quand la fumée des cheminées ne s'élève pas droite dans le calme, dans tous ces cas, on peut prévoir un changement défavorable. La rosée indique le beau, ainsi que le brouillard. Aucun de ces phénomènes n'a lieu sous un firmament chargé ou avec un grand vent.

On voit parfois la brume s'effacer en apparence sous le souffle du vent, mais rarement elle se forme quand il souffle fort.

MOT CARRÉ ALPHABÉTIQUE No. 22.

Deux tout petits adverbés

Qui, seuls, sont bien secs, bien acerbés ;

Et sont l'un par l'autre détruits.

Puis, ce que l'oiseau fait, attendant ses petits.

(Pour la réponse voir dans cet *Almanach*.)